

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Peran pendeta dalam meningkatkan ekonomi di lihat dari perspektif teologi sosial J.B Banawiratma. berdasarkan hasil penelitian yang di lakukan oleh penulis meliputi, Pemanfaatan hasil kebun, pemanfaatan hasil ternak, perbaikan akses jalan, membangun kesadaran untuk terus bekerja

Kehadiran pendeta di jemaat tidak hanya hadir untuk kepentingan peningkatan spiritualitas jemaat, melainkan dapat membawa kehidupan warga jemaat pada peningkatan ekonomi. Seperti yang dilakukan oleh pendeta jemaat yang melayani di Gepsultra jemaat Asemi Nunulai Klasisis Kendari - Konawa Utara, melalui keahliannya pendeta yang melayani di jemaat asemi nunulai mampu meningkatkan ekonomi jemaat.

Peningkatan ekonomi yang terjadi dalam kehidupan warga jemaat Asemi Nunulai tentunya tidak terlepas dari peran yang dilakukan oleh pendeta jemaat, yang tidak hanya melayani jemaat dari mimbar, melainkan juga berperan menjadi pelayan yang tidak dilayani, penyuluh pertanian, advokasi di Tengah-tengah jemaat.

Peran yang dilakukan oleh pendeta yang melayani di Bakal jemaat Asemi Nunulai dalam kaca mata teologi social dipandang sebagai suatu upaya pelayan untuk mengungkapkan dirinya sebagai

orang-orang yang tidak terlibat pada kesalah pahaman teologi yang hanya melihat teologi sebagai proses interaksi antara Tuhan dan manusia (Vertikal), malainkan juga sebagai bagian korelasi terhadap manusia (horizontal).

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian yang telah penulis lakukan, maka dalam tulisan ini penulis memberikan saran kepada:

### **1. Institut Agama Kristen Negeri Toraja**

Institut Agama Kristen Negeri Toraja sebagai Lembaga yang mencetak para calon-calon sarjana terkhusus fakultras teologi dan sosiologi prodi teologi kristen yang kedepannya siap menjadi pendeta, agar belajar mengenai peran pendeta dalam meningkatkan ekonomi jemaat agar menjadi suatu bekal ketika di tempatkan di jemaat yang ekonominya kurang

### **2. Progam studi teologi kristen**

mata kuliah yang ada di teologi Kristen yang dimana mata kuliah tersebut adalah interpenersip, yang membahas mengenai peran pendeta dalam meningkatkan ekonomi jemaat selalu hadir agar mampu mendorong mahasiswa memiliki kepekaan terhadap

kehidupan warga jemaat yang kedepannya menjadi ladang pelayanannya.

3. Mahasiswa Institue Agama Kristen Negeri Torsja

Mahasiswa sebagai calon sarjana theology yang dipersiapkan untuk menjadi pendeta seharusnya menjalani proses perkuliahaan dengan baik, dan terus mengasa diri untuk menghadirkan kepekaan social terhadap sesama.

4. Pendeta di klasis kendari-konawe utara

Pendeta sebagai Pelayan di dalam gereja bukan hanya memiliki tugas untuk melayani di atas mimbar akan tetapi melayani di dalam segala hal, tak terkecuali di bidang peningkatan ekonomi, Peningkatan ekonomi di dalam jemaat menjadi penting, sebab melalui peningkatan ekonomi yang dialami oleh warga jemaat gereja atau pendeta mampu menghadirkan keadilan bagi warga jemaat

5. Jemaat klasis kendari-konawe utara

Jemaat yang berada di klasis kendari-konawe agar jangan cuma menerima ajaran ajaran yang sifatnya spritual saja melainkan memprogramkan hal hal yang menyangkut peningkatan ekonomi jemaat yang notabene kurang mampu

